



C O N T E N I D O

6 **Trazados desde Pekín** Editorial

A C T U A L I D A D

8 **Carta de América: Del racismo interno al acuerdo con Irán** Jaime de Ojeda

Mientras el mundo observa la tensión racial que pervive en EE UU, Obama hace su 'sprint' final en el exterior: si Nixon se acercó a Pekín y Reagan a Moscú, el primer presidente negro convence a Teherán.

16 **Carta de Europa: Estrategias de las nuevas Rutas de la Seda** Agatha Kratz

Ofensiva diplomática y estrategia económica, la Ruta de la Seda del siglo XXI recorre tierra y mar. Europa es uno de los destinos de un proyecto que suma inversión, infraestructuras e influencia política.

22 **Carta de China: La democracia liberal a examen** Eugenio Bregolat

Los resultados económicos logrados por sistemas autoritarios como el de China y Singapur están cuestionando la convicción occidental en la superioridad del mercado libre y la democracia.

28 De la humillación a la irresponsabilidad

Jose Piquer

Las acusaciones de humillación por un lado, e irresponsabilidad por otro, debilitan la erosionada confianza que sustenta al euro y acercan el día en que el primer país miembro abandone la moneda única.

34 La ‘vuelta a la normalidad’ de Egipto con Al Sisi

Ricard González

No hay rastro del proceso de transición democrática anunciado por Abdelfatah al Sisi tras el golpe de Estado de 2013. Egipto vuelve a un pasado represor de la prensa, los opositores y las minorías.

E S T U D I O S

40 La Ruta de la Seda del siglo XXI

Georgina Higuera

El titánico plan de transportes puede cambiar la economía mundial y encumbrar a China como hiperpotencia. La nueva Ruta de la Seda global tiene el potencial de transformar a su paso el pensamiento y la cultura.

54 De islas, mares y armadas

José María Treviño

China tiene un plan que va más allá de reclamar la soberanía de unos islotes. La República Popular se está dotando de una fuerza naval cuyo objetivo es desplazar a Estados Unidos del Sureste Asiático.

64 ¿Qué esperan los iraníes del acuerdo nuclear?

Leopoldo Stampa

El anhelo iraní no es un cambio político radical. No quieren lo mismo los jóvenes ni la clase dirigente ni la élite conservadora. Pero comparten el orgullo por un país rico y culto que busca ser reconocido como tal.

70 Mujeres y poder en el escenario internacional

Cristina Gallach

Se cumplen 20 años de la Conferencia de Mujeres de Pekín y 15 de la resolución 1325 de la ONU con un balance mediocre y grandes desafíos. Ya no se trata de avanzar en la igualdad, sino de lograr el objetivo 50-50.

82 **El mundo a través de la voz y los ojos de las mujeres**

Elisa Lees Muñoz

La escasez de mujeres al frente de los medios de comunicación perpetúa una visión de la realidad que ha relegado a la mitad de la población.

90 **Doce años de kirchnerismo**

Mario D. Serrafiero

Los Kirchner han sido la fuerza política más poderosa tras la vuelta de la democracia en Argentina en 1983. ¿Cuál ha sido su legado?

100 **Educación e innovación para el desarrollo**

Ángel Melguizo y Juan Vázquez Zamora

Los ciclos altos de las materias primas pasan por las economías de América Latina sin resolver sus problemas de productividad.

116 **¿De qué hablamos cuando hablamos de los hispanos?**

Jessica Retis y Ángel Badillo

No existe una única cultura 'latina', pero sí una lengua común: el español. ¿Cómo acceder a uno de los mercados culturales más competitivos?

126 **La homofobia como estrategia política**

Graeme Reid

Junto a los avances de los derechos LGBT en EE UU, Irlanda y México, están los retrocesos en Rusia, Egipto, Malasia y muchos países africanos.

138 **Lo que Dayton no logró en los Balcanes**

Ruth Ferrero-Turrión

El Acuerdo de Dayton de 1995 puso fin a la guerra en los Balcanes. Veinte años después, Bosnia no ha logrado ser un Estado pluriétnico.

148 **LIBROS: EE UU y China. Liderazgo y coexistencia**

Fernando Delage

Reseña de *Is the American Century Over?*, de Joseph S. Nye, y *The Improbable War*, de Christopher Coker.